

СОГЛАШЕНИЕ

о стратегическом партнерстве
и сетевом взаимодействии

Между

Федеральным государственным
бюджетным образовательным
учреждением высшего профессионального
образования «Брянский государственный
технический университет» (Россия,
Брянск: www.tu-bryansk.ru)

И

«Университет управления и
информационно-коммуникационных
технологий» (Австралия, Сидней:
www.hhhuniversity.com).

Брянск-Сидней

1 октября 2015 г

Осознавая, что образование и наука является основными факторами экономического развития и важными элементами в построении современного информационного общества, а также в соответствии с намерением Брянского государственного технического университета и Университета Управления и ИКТ, именуемых в дальнейшем «Стороны», по укреплению связей в научной и образовательной областях, обмену опытом в рамках совместного использования возможностей Сторон и активизации научных и образовательных отношений с целью развития прогресса и культурного диалога, Стороны заключили настоящее Соглашение о нижеследующем:

Статья 1. Предмет Соглашения

Настоящее Соглашение устанавливает взаимоотношения сотрудничества и взаимодействия между Сторонами, его подписавшими, при решении задач, определенных их Уставами, в целях наиболее полного и эффективного использования интеллектуального и материально-технического потенциала Сторон, их ресурсов при реализации образовательных программ различных уровней и направленности на основе использования электронного обучения и дистанционных образовательных технологий в интересах русскоязычных граждан для содействия российским и зарубежным образовательным учреждениям, организациям и предприятиям в повышении эффективности предпринимательской, производственной и социально-гуманитарной сфер, а также менеджмента в бизнес-структурах и финансово-экономических институтах на основе передовых международно-признанных подходов в области обеспечения гарантий качества,

AGREEMENT

on strategic partnership
and networking interaction

Between

the State Educational Institution of Higher
Professional Education "Bryansk State
Technical University"
(Bryansk, Russia: www.tu-bryansk.ru)

And

Triple H Hamalsaran of HHH
TECHNOLOGY Inc. «HHH
University» (Australia, Sydney:
www.hhhuniversity.com).

Bryansk-Sydney

1 October, 2015

As Education and Science is an economic development factors and an important pillars in the building of a modern information society and in accordance with the desire of Bryansk State Technical University and HHH University, hereafter referred to as the two Parties, to consolidate relationships in scientific and educational fields and exchange experiences through the mutual use of the abilities of the two Parties and activating of scientific and human ties which serve the progress and status of man and cultural dialogue, the Parties entered into the Agreement as the following:

Article 1: The Subject of the Agreement.

This Agreement establishes the relationship of cooperation and interaction between the Parties that signed it, while executing the tasks stipulated in their Charters, for the full and effective use of the intellectual and facilities and technical equipment capacity of the Parties, their resources when implementing educational programs of different levels and direction based on the use of e-learning and distance learning technologies in the interests of Russian-speaking citizens to assist the Russian and foreign educational institutions, organizations and companies to increase the effectiveness of the business, industrial and socio-humanitarian spheres, as well as management in business organizations and financial institutions on the basis of advanced internationally recognized approaches in the field of quality assurance,

**«Университет управления
и информационно-коммуни-
кационных технологий»**

P.O.Box 759, Lane Cove, NSW, 1595,
Sydney, Australia, INC 9885003;
BN98513700
Phone/Fax: +61298886174,
Тел: +61416699321;
Факс: + 6129 9679930
E-mail: hhhuniversity@gmail.com
Сайт: www.hhhuniversity.com

**Triple H Hamalsaran of HHH
TECHNOLOGY Inc.
«HHH University»**

P.O.Box 759, Lane Cove, NSW, 1595,
Sydney, Australia, INC 9885003;
BN98513700
Phone/Fax +61298886174,
Phone: +61416699321
Fax: +61299679930
E-mail: hhhuniversity@gmail.com
Site: www.hhhuniversity.com

ПОДПИСИ СТОРОН:

Ректор Брянского государственного
технического университета



Федонин Олег Николаевич

2015 г.

AUTHORIZED SIGNATURES:

Rector of the Bryansk State Technical
University



Oleg N. Fedonin

2015.

Главный управляющий – Ректор
Университета управления и ИКТ

Мкртчян Вардан Суренович

« 22 » 12 2015 г.

GARY THOMAS BLOMELEY
A Justice of the Peace in and for
the State of New South Wales
Registration Number 178474

Chief Executive – Rector
of HHH University

Vardan Su. Mkrttchian

« 22 » 12 2015.

GARY THOMAS BLOMELEY
A Justice of the Peace in and for
the State of New South Wales
Registration Number 178474

Статья 13: Порядок регулирования спорных ситуаций

- Стороны приложат все усилия для разрешения спорных ситуаций в рамках настоящего Соглашения, не прибегая к обращению к третьей Стороне
- В случае невозможности разрешения спорной ситуации путем взаимной договоренности Стороны имеют право обратиться в международные арбитражные органы

Статья 14: Передача прав действия

Ни одна из сторон не может применить действие статьи, целиком или частично, настоящего Соглашения к третьей Стороне.

Статья 15: Срок действия

Настоящее Соглашение заключено без ограничения срока действия и может быть прекращено каждой из Сторон в установленном порядке с официальным уведомлением об этом другой Стороны. При этом Стороны отказываются от предъявления друг другу встречных претензий, вытекающих из осуществляемых ими мероприятий.

Настоящее Соглашение составлено и подписано в 2 (двух) экземплярах (на русском и английском языках), имеющих одинаковую юридическую силу.

РЕКВИЗИТЫ СТОРОН

**Федеральное государственное
бюджетное образовательное
учреждение высшего
профессионального образования
«Брянский государственный
технический университет»**

Российская Федерация,
241035, г.Брянск, бул.50-летия Октября, 7
Телефон: +7 (4832) 58-83-32
Тел/Факс: +7 (4832) 56-29-39
E-mail: rector@tu-bryansk.ru

ИНН	3232000278
КПП	325701001
банк	Отделение Брянск
р/с	№ 40501810700012000002
БИК	041501001

Article 13: Settlement of disputes

- to resolve any disagreement between the two Parties about the Agreement through negotiations between the two Parties without recourse to a third Party
- in the case of failure to reach a solution through negotiations between the two Parties, it will be resorted to international arbitration

Article 14: Referral

Neither Party may assign any article from this Agreement whether in part or as a whole to a third Party.

Article 15: The term of the Agreement

This Agreement is signed for an indefinite period and may be terminated by either of the Parties in accordance with the established procedure by introducing an official notification to the other Party. The Parties shall not submit any claims to each other caused by their activities.

This Agreement is issued in 2 (two) copies (in Russian and English languages) being equally valid.

THE ESSENTIAL ELEMENTS OF THE PARTIES

**State Educational Institution of
Higher Professional Education
"Bryansk State Technical
University"**

Russian Federation,
241035, Bryansk, 7, Bulvar 50-letiya Oktyabrya
Phone: +7 (4832) 58-83-32
Phone/fax: +7 (4832) 56-29-39
E-mail: rector@tu-bryansk.ru

INN	3232000278
KPP	325701001
Bank	
Account	
Corresponding account	
BIC	041501001



- обмен опытом в области оценки и разработки систем качества образования

Статья 9: Финансовые условия

Все мероприятия, проводимые в рамках настоящего Соглашения, имеющие финансовые последствия для Сторон, должны быть предварительно согласованы ответственными лицами Сторон путем заключения отдельных договоров.

Статья 10: Визовая поддержка

Принимающая сторона через использование имеющихся дипломатических каналов должна приложить все усилия для облегчения процесса организации визовой поддержки визитов для представителей отправляющей стороны.

Статья 11: Дополнения к Соглашению

- Конкретные мероприятия по развитию сотрудничества и совместной деятельности будут осуществляться Сторонами на основе годовых и перспективных планов мероприятий, разрабатываемых и утверждаемых Сторонами, а также могут определяться отдельными протоколами и дополнительными соглашениями, подписываемыми руководителями Сторон или уполномоченными этими руководителями лицами.

- Любые изменения к Соглашению могут быть внесены только на основании письменного запроса одной из Сторон с указанием статьи для изменения и одобрения Сторонами, но не на основании желания одной из Сторон.

- Поправка вступает в силу с даты подписания Соглашения и не имеет обратной силы, затрагивая права Сторон, утвержденные до внесения поправки.

Статья 12: Реализация отдельных проектов в рамках настоящего Соглашения

По всем вопросам, имеющим отношение к реализации настоящего Соглашения, Стороны будут поддерживать постоянные контакты, как на уровне своих руководителей, так и ответственных за осуществление указанных мероприятий лиц. Для решения наиболее значительных задач в рамках сотрудничества будут сформированы совместные рабочие группы и коллективы.

Для практического осуществления Соглашения Стороны определяют своих координаторов, в задачи которых будет входить согласование всего круга связанных с его реализацией вопросов.

- to exchange experiences in the field of evaluation and revision of quality systems.

Article 9: Terms of Payment

Every project within this Agreement that involves Parties funding has to be agreed upon by the responsible bodies of the Parties by the settled particular agreements.

Article 10: Acquisition of visa

The hosting Party shall exert all efforts to facilitate the process to obtain (visa) by the individuals of the guest Party through all the possible diplomatic channels to enhance the exchange of visits.

Article 11: Amending of Agreement

- Specific measures to promote cooperation and joint activities will be implemented by the Parties on the basis of annual and long-term action plans developed and approved by the Parties and may be determined by individual protocols and additional agreements, signed by the Chief Executives of the Parties or by authorized persons.

- Any changes to the Agreement may be amended only upon the written request of a Party with an indication of the article to be changed and upon approval of the Parties, but not on the basis of the desire of one of the Parties.

- An amendment shall enter into force on the date of signing of the Agreement and shall not be retroactive, affecting the rights of the Parties approved prior the new amendment.

Article 12: Implementation of individual projects under this Agreement

On all matters pertaining to the implementation of this Agreement, the Parties shall maintain regular contacts on the level of their Chief Executives, as well as employees responsible for the implementation of mentioned activities. Joint working groups and teams will be established to fulfill the most significant tasks in the framework of cooperation.

For the practical implementation of the Agreement the Parties shall nominate their coordinators, who will coordinate of the full range of issues related to implementation of the latter.



Статья 6: Сотрудничество в области научных исследований

Целями сотрудничества Сторон в области научных исследований являются:

- прохождение научных стажировок: для аспирантов – на срок, не превышающий 3 (трех) месяцев; для студентов, обучающихся по программам магистратуры – 1 (один) месяц; для научных руководителей студентов, обучающихся по программам магистратуры – 1 (один) месяц; для докторантов – 6 (шесть) месяцев; для научных руководителей докторантов – 2 (два) месяца
- создание научно-исследовательских центров и подразделений с целью проведения совместных научных исследований
- использование возможностей подразделений, исследовательских центров и лабораторий Сторон для проведения научных исследований
- использование имеющейся материально-технической базы научно-исследовательских центров и подразделений для проведения совместных исследований
- проведение совместных симпозиумов и других мероприятий
- обмен информацией и результатами научных исследований по содержанию образовательных программ
- разработка программ краткосрочных и долгосрочных стажировок по определенным Сторонами темам исследований

Статья 7: Сотрудничество в дополнительных областях научных исследований

Стороны обязуются приложить усилия по сотрудничеству в области оценки и публикации научных исследований, субсидированию, изданию и признанию научных академических изданий, соответствующих признанным стандартам с целью их продвижения и распространения.

Статья 8: Сотрудничество в области управления учебным процессом

Целями сотрудничества Сторон в области управления учебным процессом являются:

- обмен информацией по разработке политики, норм и положений в сфере образования и профессиональной подготовки
- обмен опытом по разработке и применению программ управления образовательными учреждениями
- разработка курсов по повышению квалификации профессорско-преподавательского состава

Article 6: Cooperation in the field of scientific research

For the purpose of cooperation in the field of academic research the two Parties will achieve the following:

- to entertain postgraduate students in the research stage for a period not exceeding three months for the master, with one month for the supervising professor, with six months for the doctorate, with two months for supervising professor, for the purpose of continuing their scientific researches
- to develop research centers and units through common scientific cooperation
- to train the faculty members in colleges, research centers of Parties according to available potentials
- the utilization of existing material facilities in research centers and units to carry out common researches
- to cooperate in the field of symposia and different scientific activities
- exchange of information and expertise in the research fields according to the method of full – time education
- to establish a short or long term research training within different themes and specializations to be determined by the two Parties

Article 7: Cooperation in other scientific fields

The two Parties will seek to cooperate in the field on evaluation, publishing of researches, subsidizing printing and adopting academic journals in the research centers which meet the required standards; for the purposes of academic promotion.

Article 8: Cooperation in the management of educational institutions

The two Parties seek to achieve the following aims:

- the exchange of information to develop a policy, regulations and levels of education and training
- cooperation in the field of exchanging management expertise and programs for the management of educational institutions
- to establish training courses to raise the efficiency of all administrative staff

3.10. Проведение совместных мероприятий специалистов и экспертного профессионального сообщества в области финансового менеджмента, стандартизации и менеджмента качества предпринимательской деятельности, ИТ-индустрии, профессиональных стандартов, процедур, методов и средств оценки и сертификации квалификаций и компетенций в областях и видах профессиональной деятельности для реализации внеучебной и научной работы студентов, научно-педагогических работников, профессионального и академического сообщества, представителей кадровых служб работодателей и других заинтересованных сторон.

Статья 4: Сотрудничество в области обмена подготовки бакалавров и магистров.

Целями сотрудничества Сторон в области обмена и подготовки бакалавров и магистров являются:

- обмен знаниями в сфере проведения научных исследований путем обмена студентами и осуществления визитов профессорско-преподавательским составом с привлечением всех имеющихся для этого возможностей
- сотрудничество в области подготовки совместных учебных программ в соответствии с проводимыми научными разработками и учебных материалов в соответствии с предъявляемыми к ним требованиями
- привлечение профессорско-преподавательского состава к деятельности в сфере обмена научными знаниями

Статья 5: Сотрудничество в области обмена и подготовки аспирантов

Целями сотрудничества Сторон в области обмена и подготовки аспирантов являются:

- совместное научное руководство квалификационными работами, научными исследованиями аспирантов и докторантов
- привлечение профессорско-преподавательского состава к деятельности в сфере обмена научными знаниями путем чтения лекций по специальностям программ аспирантуры
- предоставление лабораторного оборудования и обеспечение научно-технической базы для проведения научных исследований с целью практического использования результатов научных исследований
- обмен научными рецензиями и заключениями о квалификационных работах.

3.10. Holding of joint activities of specialists and expert professional community in the field of financial management, standardization and quality management of business, IT-industry, professional standards, procedures, methods and means of assessment and certification of qualifications and competences in the fields and occupations for the implementation of extra-curricular and research work of students, research and teaching staff, professional and academic community, representatives of employers' HR departments and other interested Parties.

Article 4: Cooperation in the field of undergraduate studies.

The two Parties shall work to implement the following aims:

- the exchange of scientific expertise through the use of all scientific researchers, academics, students, visits and the provision of all possible facilities to perform such
- the cooperation to prepare curricula in compliance with the scientific development and the review their items and the endeavour to provide textbooks according to the scientific criteria
- to entertain faculty members from all scientific specializations to give lectures and to seek their experience

Article 5: Cooperation in the field of postgraduate studies

The two Parties shall seek to achieve the following aims in the field of postgraduate studies:

- the co-supervision on the research projects of qualification works, research works of postgraduates and doctorates.
- to entertain professors, to give lectures to graduate students in specialization which are needed by the university
- to offer the requirements for graduate students, to benefit from the experiences of the two Parties to obtain the modern scientific sources and available laboratory equipment and tools and to do scientific experiments
- to exchange scientific evaluations for theses and dissertations



3.6. Разработка и реализация на основе сетевого взаимодействия модульных обучающих программ по циклам и блокам реализуемых основных образовательных программ различных направлений/ специальностей и уровней подготовки в области информатизации и вычислительной техники; гуманитарного, психолого-педагогического, социологического, управленческого, экономического, ИТ- и инженерного образования, а также других областей совместных интересов для среднего профессионального и высшего образования (включая послевузовское), дополнительного профессионального и бизнес-образования на основе технологий электронного обучения, дистанционных образовательных технологий и создания систем smart-качества.

3.7. Организация и проведение с использованием современных веб-ресурсов совместных научных и научно-практических конференций, форумов, в том числе, с привлечением студентов, аспирантов и молодых ученых, представителей (российских, зарубежных и международных общественных, профессиональных и других) заинтересованных организаций.

3.8. Содействие организации и проведению практик обучающихся (а также интегрированного и дуального образования, т.е. обучения, сопряженного с реальной практической деятельностью на высших и начальных квалификационных уровнях), включая использование виртуальных тренажеров и симуляторов, и развитию профессиональной карьеры (с возможностью целевой подготовки и трудоустройства) молодых специалистов и молодых ученых, занимающихся вопросами решения профессионально-значимых задач при формировании их общепрофессиональных и специальных компетенций в рамках реализуемых совместно образовательных программ различных направлений, специальностей и уровней (ступеней) профессионального (основного и дополнительного) и вузовского и поствузовского образования в рамках существующих лицензий сторон на ведение образовательной деятельности;

3.9. Создание и развитие библиотечных электронных ресурсов в области кредитно-финансовой деятельности, финансового менеджмента, стандартизации и менеджмента качества предпринимательской деятельности, ИТ-индустрии, профессиональных стандартов, процедур, методов и средств оценки и сертификации квалификаций и компетенций в областях и видах профессиональной деятельности выпускников;

3.6. Development and implementation through networking modular training programs in cycles and blocks of major educational programs implemented in different areas / disciplines and levels of training in the field of information and computer technology; humanitarian, psychopedagogical, sociological, administrative, economic, IT and engineering education, and other areas of common interest for secondary vocational and higher education (including postgraduate), additional vocational and business education through e-learning technologies, distance educational technologies and the creation of systems of smart-quality.

3.7. Using modern web resources to organize and hold joint scientific and practical conferences, forums, with participation of students and young scientists, representatives of (Russian, foreign and international public, professional etc) interested organizations .

3.8. Assistance in organizing of students' practices of (as well as integrated and dual education, i.e. education, coupled with the real practical activities for primary and higher qualification levels), including the use of virtual simulators and simulations, and the development of a professional career (with possibility of target training and employment) of young professionals and young scientists who work on solving professional significant tasks during the period of formation of their general and special professional competencies in the ongoing joint educational programs in various areas, specialties and levels (stages) professional (primary and secondary) and higher and graduate education under existing licenses of the Parties to conduct educational activities;

3.9. Creation and development of library electronic resources in the field of credit and finance, financial management, standardization and quality management of business, IT-industry, professional standards, procedures, methods and means of assessment and certification of qualifications and competences in the fields and occupations of graduates;



предприятий и бизнес-структур.

3.2. Создание организационно-правовых и инфраструктурно-материальных условий для обеспечения эффективного функционирования - как базовых институтов, так и их территориально обособленных структур (филиалов) Сторон, научно-образовательных структур в общественно-профессиональных объединениях работодателей с целью развития и усиления практико-ориентированной подготовки и непрерывного повышения квалификации специалистов в области организации и реализации предпринимательства, бизнеса, образования, менеджмента качества в ИТ сфере; финансовой деятельности, экономике и управления для ИТ-институтов, бизнеса, социально-гуманитарной и государственно-муниципальной сферы, а также повышения квалификации и профессиональная переподготовка преподавательского состава в области современных технологий электронного обучения, пропаганду ИТ грамотности и ИТ-просвещения населения.

3.3. Обеспечение информационной и маркетинговой поддержкой совместных проектов с использованием современных веб-ресурсов и smart-маркетинговых мероприятий в социальных сетях, включая обеспечение технологическую и организационную поддержку добровольной сертификации уровней квалификации и развития компетенций персонала организаций в области ИТ-компетенций и квалификаций для создания системы обеспечения гарантий качества кадрового потенциала в области предпринимательства, научно-технической, финансово-экономической и социально-гуманитарной сферах, включая ИТ-индустрию.

3.4. Обеспечение европейского признания достижений и уровня развития российских и зарубежных образовательных организаций и институтов в сферах реализации совместных проектов на основе оценки по уровням Делового Совершенства EFQM (Европейского фонда менеджмента качества) и другим международно-признаваемым подходам и стандартам.

3.5. Создание условий для повышения эффективности российских, зарубежных и международных образовательных организаций, институтов и предприятий в сферах реализации совместных проектах на основе проведения самооценки и развития менеджмент-консалтинга.

organizations.

3.2. Establishment of institutional and infrastructural and material conditions for the effective functioning of the basic institutions and their remote structures (branches) of the Parties, scientific and educational institutions in the social professional associations of employers to develop and strengthen the practice-oriented training and continuing training of specialists in the area of organization and implementation of entrepreneurship, business, education, quality management in IT field; financial performance, economics and management for IT institutes, business, social, humanitarian and public-municipal sphere, as well as training and retraining of teachers in the field of modern technologies of e-learning, promoting IT literacy and IT education of the population.

3.3. Providing information and marketing support for joint projects using modern web resources and smart-marketing activities in social networks, including providing technological and organizational support for the voluntary certification of skill levels and the development of competencies of staff of organizations in the field of IT competences and qualifications to create a system of quality assurance HR reserve in the field of business, scientific, technical, financial, economic, social and humanitarian fields, including IT industry.

3.4. Ensuring European recognition of the achievements and the level of development of Russian and Foreign educational organizations and institutions for the implementation of joint projects by assessing the levels of Business Excellence EFQM (European Foundation of Quality Management) and other internationally recognized standards and approaches.

3.5. Creating the conditions for increasing the efficiency of Russian, foreign and international educational organizations, institutions and enterprises for further implementation of joint projects on the basis of self-assessment and development of management consulting.



модели совершенства деятельности и всеобъемлющего менеджмента качества.

Статья 2: Цель Соглашения

Постоянное научное сотрудничество Сторон на основе взаимных интересов в сфере образования, разработки и реализации совместных учебных и образовательных программ.

Статья 3: Направления Сотрудничества

Основными направлениями сотрудничества и совместной деятельности, в рамках которых предполагается реализовать совместные проекты и инициативы, Стороны определили:

3.1. Разработка сторонами совместно с другими заинтересованными организациями образовательных программ и курсов для реализации с использованием электронного обучения и дистанционных образовательных технологий на основе сетевого взаимодействия заинтересованных организаций (ст. 16 Закона РФ от 29.12.12 №273-ФЗ), развития интегрированного непрерывного профессионального практико-ориентированного образования (в рамках действующих правовых норм в сфере образования, образовательных и профессиональных стандартов), которые по структуре и содержанию подготовки максимально полно отвечают ожиданиям руководства и топ-менеджмента компаний различного профиля, а по методам, формам и результатам обучения — обеспечивающих выполнение требований к компетенциям и квалификациям сотрудников институтов финансово-кредитной, предпринимательской, производственной и социально-гуманитарной сфер.

Гибкость направленности этих программ и обеспечение гарантий качества получаемого образования обеспечиваются приверженностью Сторон к реализации принципов Всеобъемлющего менеджмента качества (TQM), Модели Совершенства EFQM (Европейского фонда менеджмента качества) и других инициатив в области менеджмента качества образования, способствующих обеспечению гарантий качества образования в соответствии с лучшими международными практиками на основе вариативного добровольного и осознанного выбора различных систем оценки (ESG, ENQA, EQAR, CHEA, INQAAHE и др.), а также повышению эффективности российских и зарубежных образовательных учреждений и организаций; результативности деятельности предпринимательских, производственных, финансово-кредитных и социально-гуманитарных организаций и институтов;

excellence model operations and comprehensive quality management.

Article 2: Purpose of the Agreement

The two Parties shall work on the principles of constant scientific cooperation and achieve the common interests and mutual benefit so that it goes in the service of education, training and research programs between the two Parties.

Article 3: Areas of Cooperation

The main areas of cooperation and joint activities of the Parties within the framework to further implementation of joint projects and initiatives shall be:

3.1. The Parties together with other interested organizations develop educational programs and courses for further implementation of e-learning and distance learning technologies based on the interaction of networking with other interested organizations (Art. 16 of the Law of the Russian Federation dated 29.12.12 №273-FL), development of integrated lifelong professional practice-oriented education (in the framework of existing Law in the area of education, training and professional standards) the structure and content of the latter shall totally and entirely meet the expectations of management and top management of companies of different profiles, and as for methods, forms and learning outcomes shall match performance requirements for the competence and qualifications of the financial and credit institutions, industrial, business, social and humanitarian spheres.

Flexibility of these programs and the guarantee of quality of education shall be ensured by the Parties' and their commitment to the principles of the Comprehensive quality management (TQM), Models of Excellence EFQM (European Foundation of Quality Management) and other initiatives in the field of education quality management, insuring quality assurance of education in accordance with the best international practices based on variant voluntary and perceived choice of various rating systems (ESG, ENQA, EQAR, CHEA, INQAAHE et al.), as well as improve the efficiency of Russian and foreign educational institutions and organizations; effectiveness of entrepreneurial, manufacturing, finance and credit, social and humanitarian organizations and institutions; businesses and business

